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Tapé wünscht frohe Festtage
& ein gutes neues Jahr!

Liebe Mitglieder und Freund*innen von Tapé,

während die Tage kürzer und die Abende gemütlicher werden, blicken wir in dieser Mail auf ein
erfolgreiches und ereignisreiches Jahr 2024 zurück. Dank eurer vielfältigen Unterstützung
konnten wir gemeinsam viel erreichen!

Wie auch in den Jahren zuvor, laden wir außerdem dazu ein, an der diesjährigen
Winter-Spendenaktion teilzunehmen - alle Details folgen weiter unten.

Wir wünschen frohe Feiertage und alles Gute für das kommende Jahr. Wir bedanken uns von
ganzem Herzen für Eure treue Unterstützung!

Mit besten Grüßen & Saludos

Beatrice Ellerhoff, France Grandmontagne, Milena Michy & Jonathan Thüringer
Vorstand des Proyecto Tapé e.V.

Spendenkonto

Name: Proyecto Tape e.V.
IBAN: DE07 4306 0967 1324 8620 00

BIC: GENODEM1GLS

Gerne stellen wir eine Spendenquittung aus.
Bitte gebt dies gemeinsam mit einer Anschrift im Verwendungszweck an oder sendet uns eine

Mail an info@tape-paraguay.com.
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Aktuelle News: Januar 2025 - France vor Ort in Paraguay

Wir legen Wert darauf, mit unseren Projektpartnern

regelmäßig im Austausch zu sein, sei es über

monatliche Videoanrufe oder Whatsapp-Gruppen. Unser

Wunsch ist es natürlich, unsere Partner auch regelmäßig

persönlich zu besuchen und die Projektarbeit vor Ort

noch besser kennenzulernen - dieser Wunsch wird nun

möglich! France reist am 8. Januar 2025 nach Paraguay

und besucht CONIN und Guadalupe. Wir freuen uns

sehr darüber.

Im Gepäck hat France unter anderem handgeschriebene

Briefe von unserem Vorstand an Nieves und Sary von

CONIN sowie Florentina und Milagros von Guadalupe - ein persönliches Dankeschön und

liebe Grüße! Schon bald könnt ihr euch also über News direkt aus Paraguay freuen - wir

werden berichten :-)

JAHRESBERICHT 2024

CONIN

Die Stiftung CONIN unterstützt in zwei Armenvierteln in Paraguays Hauptstadt Asunción etwa
80 Familien mit Kleinkindern im Alter von 0-5 Jahren. Die Stiftung setzt sich gegen
Mangelernährung bei Kleinkindern ein und erstellt dafür individuelle Pläne für die Kinder.
Neben den Ernährungsplänen und Terminen werden Nahrungsmittel wie Haferflocken,
Milchpulver und hochkalorischer Brei ausgegeben.

Zusätzlich gibt es Workshops für die Eltern, fast ausnahmslos Mütter, zu Themen im Bereich
der Kinderversorgung sowie stundenweise Kinderbetreuung, um den Müttern zum Beispiel zu
erklären, welche Haltung Säuglinge auf Bauch und Rücken einnehmen können oder welche
Übungen zum Spielen gut sind. Wir freuen uns sehr, dass für diese Übungen spezielle
Bodenmatten genutzt werden, welche wir vor einigen Jahren gespendet haben und die immer
noch in einem guten Zustand sind.

Im Team vom CONIN arbeiten unter anderem Psycholog*innen, Ernährungsberater*innen
sowie Ärzt*innen. Durch die großartige Weihnachtsspende aus dem Jahr 2024 konnten wir
das Jahr über durchgehend Milchpulver finanzieren. Unser Ziel ist es, dies im nächsten
Jahr zu wiederholen.

In der Zusammenarbeit mit CONIN gibt es leider aber auch nicht so schöne Neuigkeiten:
unsere Ansprechpartnerin Nieves Lavalle wird krankheitsbedingt eine Zeit ausfallen. Wir
hatten jedoch bereits ein gemeinsames Austauschgespräch mit Nieves und ihrer Kollegin Sary
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Olmedo, die im nächsten halben Jahr unsere neue Ansprechpartnerin sein wird. France wird
Sary im Januar direkt persönlich in Paraguay kennenlernen. Wir freuen uns auf die weitere
gute Zusammenarbeit mit CONIN.

GUADALUPE

Das Kinderheim Guadalupe feiert dieses Jahr sein 39-jähriges Bestehen, traditionell am
12.12., dem Tag der Virgen de Guadalupe. In diesen 39 Jahren haben Florentina und ihre
Familie über 3000 Kindern ein neues Zuhause gegeben - und eine neue Familie.

Derzeit befindet sich das Kinderheim in einem Umbau, um sich den neuen und strengeren
gesetzlichen Vorgaben anzupassen. Ziel ist es, das Heim ähnlich dem Kinderdorf-Modell neu
zu gestalten und mehr Wohnraum zu schaffen, in denen Kinder teilweise mit Tagesmüttern
leben sollen. Dieser Umbau ist mit eine erheblichen Menge an Kosten verbunden - viele
tausend Euro - die nur zu geringem Anteil vom paraguayischen Staat übernommen werden.
Deshalb machen Florentina und ihre Familie derzeit selber einige Spendenaufrufe in
Paraguay, um den Umbau nach und nach finanziert zu bekommen.

Wie jedes Jahr haben wir Guadalupe mit Lebensmitteln, Hygiene- und Schulartikeln,
Spielzeug und anderen Dingen unterstützt, die den Kindern in ihrem Alltag zugutekommen.
Außerdem gibt Gitarrenlehrer Hernán weiterhin allen Kindern, die Interesse daran haben,
Gitarrenunterricht. Zudem hat Tapé in diesem Jahr die Kosten für die medizinische
Behandlung mehrerer Kinder übernommen, die Dialyse brauchen oder Medikamente zur
Behandlung chronischer Krankheiten nehmen müssen. Es ist uns wichtig, Guadalupe
punktuell dabei zu unterstützen, die medizinische Behandlung von Kindern zu
gewährleisten, soweit es unsere Finanzen zulassen.

Highlights in 2024

Zu Beginn des Jahres haben wir uns alle im Februar zu einem Vorstandstreffen in Berlin
getroffen und Planungen für das kommende Jahr sowie die Ausrichtung unseres Vereins Tapé
gemacht. Besonders schön war der abendliche Ausklang mit dem Vorstand sowie
ehrenamtlich tätigen Freund*innen und Familienmitgliedern.

Im Mai 2024 fand unsere Mitgliederversammlung statt. Neben dem Aufzeigen der
Tätigkeiten von Tapé in den letzten Jahren haben wir uns besonders gefreut, dass Nieves
Lavalle als Ansprechpartnerin für unsere Zusammenarbeit mit der Stiftung CONIN teilnahm
und uns sowohl über die Arbeit vor Ort berichtete als auch einen der beiden Standorte zeigte
und mit uns einen Rundgang durch die Räumlichkeiten machte. Zudem ist Milena Michy Teil
des Vorstandes geworden, in welchem wir von nun an zu viert ehrenamtlich tätig sind.

Die Wohnungsgenossenschaft Merkur eG aus Berlin hat uns in ihrer halbjährlich
erscheinenden Zeitschrift Merkur Mosaik, in der Dezemberausgabe dieses Jahres, die
Möglichkeit gegeben, uns als Verein vorzustellen und einen Spendenaufruf zu starten. Dinge
wie diese ermöglichen es uns mehr Aufmerksamkeit zu bekommen und als Verein zu
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wachsen. Des Weiteren hat uns die WG Merkur eG mit einer 750€-Spende unterstützt - wir
sagen Herzlichen Dank!

Wir haben im Frühjahr 2024 ein zweites Konto eröffnet, über welches alle zukünftigen
Abwicklungen erfolgen sollen. Grund hierfür ist zum einen die Erhöhung der
Kontoführungsgebühren bei der vorherigen Bank als auch die Möglichkeit, mit der GLS Bank
Gelder unmittelbar anstatt über weitere Dienstleister nach Paraguay senden zu können.

Solltet ihr einen Dauerauftrag mit Spenden auf unser Konto eingerichtet haben, bitten wir
Euch, diesen auf das folgende, neue Konto umzustellen:

Spendenkonto: Proyecto Tape e.V.
IBAN: DE07 4306 0967 1324 8620 00

BIC: GENODEM1GLS

Das alte Konto bleibt dennoch bis mindestens Ostern 2025 bestehen, sodass ihr euch keine
Sorgen machen müsst, ob dort noch Gelder ankommen. Die Auflösung des alten Kontos werden
wir nochmals rechtzeitig ankündigen.

Neuigkeiten und Wissenswertes aus Paraguay
Inflation: Die paraguayische Landeswährung Guarani hat über die Jahre hinweg immer wieder
Schwankungen beim Wechselkurs. Wir selbst waren schon in Paraguay als 5.000 Guarani so viel
wert waren wie ein US-Dollar, aber auch als 8.000 Guarani ein US-Dollar waren. Derzeit ist
zusätzlich die Inflationsrate sehr hoch. Ähnlich wie bei uns wird die Kaufkraft geringer. Unsere
Ansprechpartnerin Nieves hat uns erzählt, dass die Preise für Lebensmittel exorbitant gestiegen
sind. Auch Grundnahrungsmittel wie Brot, Milchprodukte oder Fleisch gehören dazu. Dies betrifft
somit auch unmittelbar unsere Partner vor Ort.

Mercosur-Abkommen: Die Europäische Union hat sich mit den Mercosur-Staaten (Argentinien,
Brasilien, Paraguay und Uruguay) auf ein neues Freihandelsabkommen geeinigt. Verhandlungen
diesbezüglich gibt es seit mittlerweile 25 Jahren. Das Abkommen hat eine große handels- und
geopolitische Bedeutung für Deutschland und die EU, da es mit 750 Millionen Einwohner*innen
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einen der größten Handelsräume der Welt schafft. Es hat unter anderem das Ziel, den
gemeinsamen Markt und Austausch zu stärken, dadurch Abhängigkeiten nachhaltig zu
reduzieren, und dabei Klimaziele, Umweltstandards und Menschenrechte zu stärken. In den
nächsten Monaten muss das Abkommen nun in verschiedene Sprachen übersetzt werden und
durch die EU nochmals rechtlich geprüft werden, bevor es unterzeichnet und abgeschlossen
werden kann. Es gibt jedoch auch Kritik an dem Abkommen, da Einigen zum Beispiel die
Regelungen zum Umweltschutz / Schutz des Amazonas-Regenwaldes bisher nicht weit genug
gehen.

Fun Fact - WM 2030: Habt ihr schon mitbekommen, dass die Fußball-Weltmeisterschaft 2030
auch in Paraguay stattfinden wird? Die WM 2030 wird ausgetragen in: Uruguay, Argentinien,
Paraguay, Spanien, Portugal und Marokko. Hintergrund dieser Entscheidung ist unter anderem,
dass die erste WM im Jahr 1930 in Uruguay gespielt wurde. Auch wenn es für das Turnier
bedeutet weite Reisen durchführen zu müssen, die Paraguayer*innen freuen sich sehr. Paraguay
ist eine fußballbegeisterte Nation. Bei der WM 2010 in Südafrika schafften sie es bis ins
Viertelfinale ;) Nelson Valdez und Roque Santa Cruz haben beide lange parallel in der
Bundesliga und in der paraguayischen Nationalmannschaft gespielt - und wie bei den beiden
lässt sich grundsätzlich sagen: einmal Cerrista/ Olimpista - immer Cerrista/ Olimpista. Die zwei
größten Fußballvereine in Paraguay sind nämlich Cerro Porteño (blau-rot) und Olimpia
(schwarz-weiß). Auch wir im Vorstand haben bis heute unterschiedliche Trikots in unseren
Schränken liegen ;).

Tapé unterstützen

Natürlich freuen wir uns stets über Unterstützung. Die Förderung von unseren Partnern CONIN
und Guadalupe lebt von Mitgliedsbeiträgen und Einzelspenden. In den vergangenen Jahren
haben einzelne Personen, Familien und Firmen bei größeren und kleineren Veranstaltungen wie
Hochzeiten, Geburtstagen und Firmenfesten Spenden gesammelt, mit denen wir einen
bedeutenden Anteil unserer Förderung finanzieren konnten. Falls bei Dir ähnliche Dinge
anstehen, freuen wir uns sehr, wenn Du für unsere Sache wirbst, denn: Jede Spende zählt!
Gerne können wir für solche Veranstaltungen Infomaterial bereitstellen.

Auf unserer Webseite tape-paraguay.com findet ihr unter dem Reiter „Unterstützen“ alle
relevanten Informationen zur Mitgliedschaft und anderen Formen, unsere Vereinsarbeit
voranzubringen. Weitersagen strengstens erlaubt! :-)

Bei Fragen oder Anmerkungen wendet euch gerne direkt an uns über info@tape-paraguay.com
oder unsere Social-Media-Kanäle.

Vielen Dank!
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